

**Gesperrt bis zum Beginn -
Es gilt das gesprochene Wort!**

Abschlussrede

**Rede von Ulla Schmidt, MdB
und Bundesministerin a.D.,
Bundesvorsitzende**

Mitgliederversammlung der BV LH

**15. November 2025
Beginn der Rede: 12.40 Uhr**

Redezeit: knapp 5 Minuten

Liebe Freundinnen und Freunde!

Ich möchte mich herzlich bedanken für die engagierte Veranstaltung, die wir hier hatten. Ich glaube, wir haben viele inhaltliche Punkte bearbeitet: Die Themen rund um Menschen mit komplexer Beeinträchtigung, die neue Bezeichnung für Menschen mit Beeinträchtigung und die Beschäftigung mit dem Masterplan.

Ich glaube, dass gerade der Masterplan ein gutes Beispiel dafür ist, wie manches langsam beginnt, aber dann eine eigene Dynamik entwickelt. Als wir vor zwei Jahren angefangen haben, wussten wir nicht, ob wir heute überhaupt schon 40 Lebenshilfen dabeihaben würden. Bei der nächsten Mitgliederversammlung werden es sicher schon über 100 sein – oder vielleicht sogar alle, das wird man sehen. Wenn ich in den Lebenshilfen vor Ort bin, merke ich, dass die Themen, die wir hier besprechen, immer wieder neue Impulse geben und dazu anregen, das Ganze auch umzusetzen und uns weiterzuentwickeln.

Was ich besonders hervorheben möchte, ist, dass ich gespürt habe – und vielleicht auch alle hier –, dass uns als Lebenshilfe ein gemeinsamer Wille verbindet. Man merkt, dass alle mitgehen, nicht nur mit dem Kopf, sondern auch mit den Emotionen. Wir sind ja dafür da, Mut zu machen für die Ideen, die wir haben.

Wir haben gemerkt: Wir haben Humor – und auch den braucht man, wenn man in einer Gesellschaft etwas erreichen will. Außerdem haben wir den Mut, etwas wirklich anzupacken, etwas zu tun. Deshalb herzlichen Dank an alle hier. Wir werden weiter gemeinsam streiten, und ich bin überzeugt: Diese Lebenshilfe ist stark – und die Mitgliederversammlung hat uns noch stärker gemacht.

In diesem Sinne lasst uns sagen: Teilhabe ist ein Menschenrecht. Unterstützt die Kampagne, die wir gestartet haben – sie hatte gestern einen guten Auftakt, und es wird wichtig sein, sich weiterhin dafür einzusetzen.

Ich möchte mich an dieser Stelle auch bei den guten Geistern hinter den Kulissen bedanken, unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, die bereits lange vor der Mitgliederversammlung mit der Organisation beschäftigt waren. Wer schon einmal eine Veranstaltung in einer örtlichen Lebenshilfe organisiert hat, weiß, wie viel das verlangt – und das gilt natürlich auch für eine solche Mitgliederversammlung.

Ich muss sagen: Die Bundesgeschäftsstelle ist dabei immer sehr gut aufgestellt. Herzlichen Dank an Jeanne-Nicklas Faust und das gesamte Team der Bundesgeschäftsstelle für die großartige Arbeit, die sie hier geleistet haben.

Applaus

Dankeschön!

....kommen Sie gut nach Hause und ich wünsche Ihnen ein schönes Wochenende!